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C 25 по 26 сентября сту-
денты ЛГУ им. А.С. Пуш-
кина участвовали 
в полуфинале Всероссий-

ского студенческого конкурса 
«Твой ход» на побережье Бал-
тийского моря в Калининграде. 

Пришло 
время 
сделать 
«Твой ход»

Сюда попали лучшие из лучших: 
те, кто старались по максимуму вы-
полнить задания и участвовали в ак-
тивностях проекта. Победители этого 
этапа пройдут в финал и поборются 
за главный приз — грант в один мил-
лион рублей. 

«Твой ход» — уникальный проект 
для сегодняшних студентов. Полу-
финал проходил в формате деловых 
игр, где приходилось плотно взаимо-
действовать с незнакомыми людьми 

и добиваться определенных резуль-
татов. Подобная работа в команде — 
это постоянная интеллектуальная на-
грузка и стресс. Однако именно в таких 
нестандартных ситуациях можно осоз-
нать свои сильные и слабые стороны. 
Пока ребята с азартом решали кейсы, 
их действия оценивали фасилитаторы 
(наблюдатели-организаторы). 

— Конкурс собрал под одной кры-
шей студентов разных направлений. 
Удивительно то, что здесь я познако-
милась с ребятами из своего же вуза! 
Ни для кого не секрет, что у нас сту-
денты различных факультетов учатся 
в разных корпусах. Студенты ЕГиТа 
и филфака крайне редко сидят за од-
ним столом и разговаривают. Но «Твой 
ход» подарил мне эту возможность, 
— рассказала Дарья Афонькина, сту-
дентка 4-го курса факультета ЕГиТ.

Итоги будут объявлены после за-
вершения всех полуфиналов — в ноя-
бре. В финал Всероссийского конкурса 
«Твой ход» пройдет тысяча лучших 
студентов страны.

Всего заявки на участие в кон-
курсе подали более 560 тыс. чело-
век. Организаторами Всероссийско-
го конкурса «Твой ход» выступают 
АНО «Россия — страна возможностей» 
и Национальная лига студенческих 
клубов при поддержке Минобрнауки 
России и Росмолодежи. Конкурс про-
водится с целью развития професси-
ональных компетенций, лидерских 
качеств, творческого и научного по-
тенциала молодых людей.

Сергей Матасарь,
студент 3-го курса 

филологического ф-та

НАШИ
ДОСТИЖЕНИЯ
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— Оформила карту, купила биле-
ты. Сентябрь начался с музеев, те-
атров и культурных мероприятий. 
Уже успела сходить в Михайловский 
замок, Русский музей, Летний сад, 
Мариинский театр, — рассказывает 
первокурсница СПбГУ Валерия. 

— Купила билеты на концерт. 
Как оказалось, это был баг, и его 
уже пофиксили. Но билеты остались, 
так что всё круто, — делится впечат-
лениями Елизавета, студентка 4-го 
курса СПбГУ. 

— Нечего Шнурова слушать! 
В Питере надо не пить, а по музеям 
ходить, — утверждает Дмитрий, сту-
дент 4-го курса филологического фа-
культета ЛГУ имени А.С. Пушкина.

Так, согласно информации 
на сайте администрации Санкт- 
Петербурга, молодые люди от 14 
до 22 лет могут бесплатно оформить 
«Пушкинскую карту» на портале 
«Госуслуги» и посещать музеи, теа-
тры и другие мероприятия органи-
заций-партнеров. Депозит карты — 
3000 рублей. Его нужно потратить 
до конца года. 

Также на сайте Смольного гово-
рится, что в 2022 году депозит уве-
личат до 5000 рублей. 

— Наш город представлен в про-
грамме ведущими театрами, музе-
ями, концертными залами и выста-
вочными пространствами. Вместе 
мы выбрали самые интересные со-
бытия и постоянно будем добавлять 
новые, — написал председатель 
Комитета по культуре Санкт-Петер-
бурга Константин Сухенко на своей 

официальной странице в социаль-
ной сети «ВКонтакте».

— Уверен, что эта мера соцпод-
держки не только позволит милли-
онам молодых людей приобщиться 
к культурным ценностям, но и при-
даст новый импульс всей отрасли, — 
отметил премьер-министр Михаил 
Мишустин.

Напоминаем, что пополнять счет 
карты может только государство, 
которое вложило в проект четыре 
миллиарда рублей. 

В последнее время в соцсетях по-
являются ролики с советами по вы-
воду средств с карты. Однако такая 
функция недоступна. Об этом под-
робнее можно прочитать на сайте 
«Госуслуги».

Ранее пользователи жаловались 
на баги в приложении при покуп-
ке билетов по «Пушкинской карте». 
В частности, у держателей возникали 
проблемы с оформлением и оплатой 
билетов. Однако в техподдержке «По-
чта Банка» рассказали корреспон-
дентам «Университетского обозре-
вателя», что над этим уже работает 
технический отдел. 

— По всем вопросам рекомендуем 
обращаться в техподдержку нашего 
банка. Мы посмотрим, в чем пробле-
ма, и попробуем помочь. В крайнем 
случае, молодые люди могут оста-
вить онлайн-заявку, которую рас-
смотрят в течение двух дней, — со-
общила сотрудница «Почта Банка».

Владимир Ларионов,
студент 3-го курса 

филологического ф-та

Мероприятие под названием «Пуш-
кинлэнд», или, проще говоря, ярмар-
ка студенческих инициатив, было 
на слуху у обучающихся ЛГУ почти 
полмесяца. Для первокурсников 
это хорошая возможность влиться 
в студенческую жизнь. Ребята по-
знакомились с руководителями 
и членами студенческих клубов, 
нашли друзей по интересам, по-
полнили ряды участников студий.

Активисты показали, что сту-
денчество — это не только учеба, 
но и театр, танцы, квесты, общение 
и даже «катки» в любимые компью-
терные игры. В прошлом учебном 
году из-за COVID-19 работу большей 
части объединений приостанови-
ли либо перевели в дистанционный 
формат. Теперь же клубы возобнови-
ли полноценную деятельность.

Каждая организация подгото-
вила стенд и презентацию для сво-
ей программы. В этом году на базе 
ЛГУ открылись новые объединения 
— киноклуб и шахматы. На ярмарке 
представили 11 действующих клубов, 
планируется создание музыкальной 
группы и Творческого клуба, а также 
возрождение КВН. На АРТ ФЕСТе бу-
дет номинация «юмор», где ребята, 
которые планируют поучаствовать 
в КВН, попробуют свои силы. 

Мы пообщались с организаторами 
и участниками «Пушкинлэнда» и уз-
нали их мнение о ярмарке.

Шахматное отделение 
Клуба интеллектуальных 
игр ЛГУ:
— Мероприятие для нашего клу-

ба вышло успешным. Мы привлекли 
людей, которым действительно инте-
ресно играть в шахматы. Встречи по-
лучились теплыми и веселыми. Мы по-
казали, что шахматы — это не скучная, 
а динамичная и увлекательная игра. 
Конечно, из-за шума было нелегко 
сосредоточиться, но мы и к этому 
приспособились. Благодарим органи-
заторов за возможность создать ре-
кламу нашему шахматному отделению 
и Клубу интеллектуальных игр!

Студенческий педагогический 
отряд «Счастье»:
— Ярмарка клубов — прекрас-

ная инициатива. Удобно для тех, 
кто только поступил в университет 

Анастасия НовиКовА, 
заместитель заведующего 
отделом по работе с молодежью:
— «Пушкинлэнд» несколько 

лет назад пришел на смену долгому 
и занудному собранию первокурсни-
ков в актовом зале. Здорово, что мож-
но общаться вживую. Мы не просто 
рассказываем о том, что в ЛГУ бывает 
весело, а показываем это на практике! 
Мне нравится такой формат — люблю 
шумные, веселые и яркие события.

Светлана иГНАТЕНКо, 
студентка 1-го курса:
— «Пушкинлэнд» — самое удиви-

тельное мероприятие за этот месяц. 
Мне, как студентке первого курса, 
было интересно познакомится с вне- 
учебной деятельностью университета. 
К сожалению, не получилось посмо-
треть все клубы ярмарки, так как наро-
ду было много и всем хотелось побы-
вать на каждой станции. Но, наверное, 
это к лучшему, ведь меня заинтересо-
вал студенческий совет. Практически 
весь второй день я проговорила с чле-
нами этого объединения.

Арина ЭвЕЛьСоН, 
студентка 2-го курса:
— Мы были рады поучаствовать 

в ярком мероприятии для первокурс-
ников — «Пушкинленде». Здорово, 
что мы в непринужденной форме 
пообщались с новыми ребятами, рас-
сказали о клубе, ответили на интере-
сующие вопросы. В дни «Пушкинлен-
да» в университете царит атмосфера 
праздника — клубы готовят актив-
ности, играет музыка, и всё проходит 
максимально позитивно!

Карина КиНоСяН, 
член студенческого совета:
— Если не считать сорванного го-

лоса, то все прошло на высоте. В этом 
году желающих вступить в студен-
ческий совет стало гораздо больше. 
Возможно, виной всему пандемия, 
за время которой все соскучились 
по активностям. Многие ребята рас-
спрашивали о предстоящем квесте 
для первокурсников. Я рада, что этот 
«Пушкинлэнд» получился веселым, 
будем стараться в следующем году ор-
ганизовать всё еще круче!

Анастасия БАЛАжиГиТовА, 
студентка 2-го курса:
— Ярмарка вышла познавательной. 

Ребята-активисты заразили настро-
ем так, что захотелось поучаствовать 
в разных клубах, посетить предстоя-
щие мероприятия. Желаю руководи-
телям удачи в организации подобных 
ярмарок, а студентам рекомендую 
обязательно посетить «Пушкинлэнд» 
в следующем году!

Дарья Мамаева,
студентка 2-го курса 

филологического ф-та

и 16 сентября в хол-
ле главного здания 
университета 
прошло ежегодное 

мероприятие «Пушкинлэнд». 
Чем удивил студенческий совет 
и что нового узнали участники? 
Обо всем в нашем материале.

Круче парка 
аттракционов

15

— для них это отличная возможность 
оценить многообразие увлечений на-
ших студентов. При подготовке станции 
мы постарались передать атмосферу 
детства: для оформления использовали 
мягкие игрушки, устраивали танцеваль-
ные флешмобы, играли. Мы набираем 
вожатых, поэтому важно, чтобы студен-
ты были чуть-чуть детьми внутри. Рады, 
что нам хватило места. Посетителей 
было много, видно, что ребята действи-
тельно заинтересованы. В первый день 
заявку на вступление в отряд подали 
27 человек. И обращения поступают 
до сих пор, к нам присоединились даже 
студенты из Павловска. Спасибо студен-
ческому совету ЛГУ за появление такой 
полезной традиции! Мы будем поддер-
живать ее и в следующие годы. 

СКК «импульс»:
— Для нас это уже не первый «Пуш-

кинлэнд». Однако в этом году он про-
шел более масштабно, нежели в пре-
дыдущие годы. 

Мы познакомились с большим чис-
лом студентов, заинтересованных 
в киберспорте. Из-за того, что студен-
ческих объединений стало больше, 
поток студентов увеличился, поэто-
му площадки перед актовым залом 
не хватало. По итогам «Пушкинлэнда» 
в наш клуб пришли свыше 20 новых 
игроков (всего за две недели — 85 че-
ловек), которые уже тренируются 

и готовятся к будущим соревновани-
ям. Агитацию во время мероприятия 
клуб проводил несколькими способа-
ми. Мы организовали раздачу бренди-
рованного мерча (одежда, аксессуары, 
сувениры и другие вещи с символи-
кой бренда), листовок, сделали стенд 
с Mortal Kombat 11 (серия видеоигр 
в жанре файтинг).

Клуб волонтеров-переводчиков:
— На «Пушкинлэнде» у нас был от-

дельный стенд. Мы провели несколь-
ко интерактивов. Для первого подго-
товили фрагменты из англоязычных 
фильмов и мультфильмов и предло-
жили ребятам перевести фразы ге-
роев, а затем свериться с профессио-
нальным переводом. Так желающие 
попробовали себя в роли аудиовизу-
ального переводчика. Во время вто-
рого интерактива ребята угадывали 
русскую сказку по ее английскому пе-
реводу. 

Руководитель клуба Виталий Чер-
ноусов отвечал ребятам на интересу-
ющие вопросы. В этом году желающих 
вступить в клуб и получить перевод-
ческий опыт особенно много, поэтому 
деятельность волонтеров-перевод-
чиков расширится. Помимо перевод-
ческой работы, мы планируем прово-
дить мастер-классы и тематические 
мероприятия с приглашенными го-
стями.

Карты в руки!
С 1 сентября у студентов из Санкт-Петербурга появилась воз-
можно оформить «Пушкинскую карту», которая позволяет бес-
платно посещать культурные мероприятия. 



ЛГУ АРТ ФЕСТ 3.0 — эТО:

• четыре творческих направления: вокал, танец, театр, юмор 
(юмор — это совершенно новое направление, оно появилось толь-
ко в этом году);

• три отборочных тура по направлениям: 5, 6 и 7 октября в акто-
вом зале главного корпуса университета в Пушкине;

• финальный гала-концерт с лучшими номерами на главной сцене 
ЛГУ;

• призы, подарки, запоминающиеся номера и отличное настро-
ение!

Жанры и сценические формы ограничены только фантазией ар-
тиста. Единственное, на чем настаивают организаторы, — номера 
должны быть зажигательными и  интересными (негатива хватает 
и в повседневной жизни).
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— Расскажите о себе, почему ре-
шили  совмещать  учебу  с  работой, 
какая была в этом необходимость?

Дарья ТиТКиНА, студентка 3-го 
курса экономического факультета: 

— В первую очередь я начала рабо-
тать ради денег, а также чтобы занять 
свободное время.

виктория ТоКАрЕНКо, студентка 
3-го курса факультета истории и со-
циальных наук: 

— Мы с моим парнем решили жить 
самостоятельно. Поскольку его зар-
платы нам не хватало, а денег у роди-
телей просить не хотелось, я решила 
устроиться на работу.
— В какой сфере и где вы искали 

работу? Что в итоге нашли, связа-
на ли эта деятельность с вашей бу-
дущей специальностью?

Дарья: 
— Искала в основном в общепите, 

на различных сайтах: hh.ru и «Авито». 
Решила поработать официантом в ре-
сторане.

виктория: 
— Искала везде, где возьмут. Вари-

анты были разные, но в итоге я рабо-
таю официантом. Моя работа в дан-

В начале каждого учебного года 
отдел по работе с молодежью ве-
дет поиск новых талантов, которые 
уже весной представят университет 
на самых крупных творческих фести-
валях и концертных площадках нашей 
страны: «Российская студенческая 
весна» регионального и федераль-
ного уровней, «АРТ-СТУДиЯ», «Алые 
паруса» на Дворцовой площади и мно-
гие другие. 

ЛГУ АРТ ФЕСТ — пожалуй, самое 
яркое творческое событие студен-
ческой жизни нашего университета. 
Фестиваль студенческого творче-
ства под этим названием проводится 
уже в третий раз, но его история на-
чалась более 10 лет назад в формате 
конкурса «Зажигаем звезды». Победи-
тели и призеры фестиваля становят-
ся участниками творческой команды 
университета и добиваются больших 
успехов в творчестве и шоу-бизнесе.

Карина МУЛЛАяНовА, студентка 
4-го курса факультета математики 
и информатики:

— В прошлом году мы с Никитой 
Ореховым (дуэт ДНК) стали облада-
телями Гран-при ЛГУ АРТ ФЕСТ 2.0. 
Мы получили хороший опыт работы 
на сцене, а также режиссерской рабо-
ты. До нас такого на сцене ЛГУ еще ни-
кто не делал. Хотим, чтобы в этом году 
было еще жарче, зажгите! Увидимся 
на финале: я в жюри, а вы — на сцене.

ЛГУ 
АРТ ФЕСТ 

Будет жарко! 
ЛГУ им. А.С. Пушкина — лучший творческий 
вуз Ленинградской области. Не потому, что в вузе 
много творческих специальностей, а благодаря 
творческим студентам. Это особенно ценно, 
когда на одну сцену с профессионалами выходят 
и побеждают будущие педагоги, юристы, 
экономисты, психологи и др. 

За подробностями 
и новостями 
обращайтесь в группу 
отдела по работе 
с молодежью 
«ВКонтакте»

3.0

Студенты в отдаленке
КАК ОбУчАющиЕСя ЛГУ ЗАРАбАТывАюТ нА ЖиЗнь

ногие студенты, 
поступив в вузы, 
вскоре задаются 
вопросом: начать 

работать сейчас или «посидеть 
на шее у родителей» еще не-
сколько лет? Молодые люди 
хотят успеть всё, но удается 
ли им совмещать учебу, ра-
боту, увлечения? Мы решили 
расспросить об этом самих 
студентов.

м

Дар
ья Титкина 

Ви

кто
рия Токаренко 

ный момент совершенно не связана 
с моей будущей профессией. 
—  По  какому  графику  и  на  ка-

ких условиях вы работаете? Всё ли 
вас устраивает?

Дарья: 
— График я выбираю сама, работаю 

по 13 часов в день. Ставка 90 рублей 
в час плюс 2% с продаж (это если вы-
рабатывать 200 часов в месяц, иначе 
получаешь 1%). Ну и, соответственно, 
чаевые, а также различные мотивиру-
ющие тренинги. Устраивает всё, кро-
ме усталости после 13-часового обще-
ния с разными людьми.

виктория: 
— У меня свободный (плавающий) 

график, зарплата за выход и чаевые. 
Часто устаешь на работе от общения 
с людьми, но пока что я довольна всем.
—  Как  вам  удается  совмещать 

работу  с  учебой?  Предоставляют 
ли вам преподаватели какие-то по-
блажки  с  учетом  вашей  загружен-
ности? 

Дарья: 
— Поначалу было непривычно, 

но со временем я научилась совме-
щать работу с учебой. Бывали сложно-
сти из-за недосыпа или невыполнен-
ных заданий. Я бы не сказала, что есть 
какие-то поблажки со стороны препо-
давателей. Если я не выполняла зада-
ния, то полностью за это отвечала. 

виктория: 
— Пока без каких-либо проблем, 

были сложности накануне сессии, 
мало времени и много заданий, 
но с этим я справилась. Многие препо-
даватели не одобряют то, что студен-
ты работают, поэтому не все готовы 
пойти на уступки. Но я остаюсь такой 
же ответственной, так как очень хочу 
отучиться и работать именно по своей 
специальности.
—  Как  отреагировали  ваши  ро-

дители, было ли какое-то давление 
с их стороны из-за вашего выбора?

Дарья: 
— Мои родители меня поддержали 

в моем выборе. Им, конечно, не очень 
понравилось, что я выбрала такую ра-
боту. Однако со временем они успокои-
лись, увидев, что с учебой всё в порядке.

виктория: 
— Сначала родители отнеслись 

ко всему негативно, боялись, что я за-
пущу учебу и буду больше време-
ни тратить на зарабатывание де-

нег. Но спустя время они увидели, 
что я со всем справляюсь, так что сей-
час они меня поддерживают.
—  Какие  видите  преимущества 

в вашем опыте трудовой деятель-
ности?

Дарья: 
— Общение с людьми, огромный 

опыт в предоставлении сервиса, по-
нимание, что деньги — это не просто 
бумажка. 

виктория: 
— Главное преимущество — обще-

ние с людьми, это же является и не-
достатком. Все разные, нужно быть 
стрессоустойчивым человеком. 
— Как вы планируете свое время? 

Не забываете заботиться о себе?
Дарья: 
— Планирую время так: на пер-

вом месте у меня родные, на втором 
уже учеба и далее — работа. Бывает 
так, что я перестаю о себе заботиться, 
но потом быстро вспоминаю, что от-
дых — одна из главных составляющих 
нашей жизни. 

виктория: 
— Я стараюсь везде поспевать и ни-

когда не забывать об отдыхе.
—  Что  можете  посоветовать 

студентам,  которые  захотят  со-
вмещать учебу и работу?

Дарья: 
— Пробуйте, изучайте, пытай-

тесь, распределяйте время грамотно 
и не забрасывайте дела и учебу, а де-
лайте все понемногу, старайтесь.

виктория: 
— Если вы чувствуете, что работа 

отнимает слишком много сил, то сра-
зу уходите. Не забывайте про отдых.

Анастасия Тюкавкина,
студентка 2-го курса 

филологического ф-та
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ОбщЕЖиТиЕ ЛГУ в ПУшКинЕ
Ближе всех к университету нахо-

дится пушкинское общежитие, кото-
рое соединено коридором с главным 
учебным корпусом. Преимущественно 
места здесь занимают студенты-«бюд-
жетники», а уже оставшиеся комнаты 
распределяются между «платниками». 
У последних несколько вариантов по-
пасть сюда: выступать за спортивную 
сборную университета, заниматься 
в хоре или ждать своей очереди. 

В комнатах живут по четыре чело-
века, на каждом этаже есть кухни, ме-
ста для отдыха, доступ к Wi-Fi. На пер-
вом этаже общий душ. За 1800 рублей 
в месяц студенты получают все ус-
ловия для комфортного прожива-
ния. Благодаря такому расположе-
нию можно проснуться за 15 минут 
до начала пары и успеть на занятие 
вовремя. Также в университете по ве-
черам часто проходят мероприятия: 
просмотры фильмов, конкурсы, на-
стольные игры. Из минусов: дорога 
до центра города занимает минимум 
час на общественном транспорте.

Максим МоррА, студент 2-го кур-
са факультета математики и инфор-
матики: 

— Меня в основном всё устраивает 
за ту цену, которую я плачу (1800 руб-
лей). Здесь есть всё необходимое 
для комфортного проживания: те-
плые батареи, кровать, бытовая тех-
ника. Но есть, конечно, и пара минусов. 
Например, душевая комната работает 

ей жизнью. Тут есть свои конкурсы: 
дэнс-баттл, «Мистер и Миссис МСГ», 
«Этажерка». Это отлично сплачивает 
студентов из разных вузов. Приятно 
видеть, что администрация комплек-
са заботится о проживающих.

Евгения Семенова, студентка 
2-го курса факультета иностранных 
языков:

— На самом деле, мне нравится 
жить здесь. МСГ — это лучшее обще-
житие для студентов. Спортивный 
комплекс, библиотека, поликлиника 
— всё находится в шаговой доступно-
сти, это здорово! Особенно мне нра-
вится сама структура общежития: за-
мечательное расположение комнат, 
деление этажа на мужскую половину 
и женскую. Комнаты с современным 
дизайном, удобные кровати и боль-
шое количество полок.

И, конечно, главный плюс Горбун-
ков — природа и культурные объек-
ты. В свободное время студенты мо-
гут прогуляться, подышать свежим 
воздухом вдали от петербургской су-
еты, посетить Александрийский парк 
или Петергоф.

реяна АСАНовА, студентка 2-го 
курса филологического факультета:

— Мне, в принципе, нравилось всё, 
кроме дороги до универа. А так — про-
сто идеально. Общежитие квартир-
ного типа имеет особую атмосферу. 
Я очень сдружилась со своими сосед-
ками, мы ходили друг к другу пить 
чай, вместе проводили время. Горбун-
ки — это идеальное место для начала 
студенческой жизни.

ПАвЛОвСК
Общежитие в Павловске представ-

ляет собой блочный тип. Живут здесь 
студенты в основном по два-три чело-
века в одной комнате. У каждого бло-
ка есть свои туалет и душ. Стоимость 
проживания составляет 1800 рублей 
в месяц. За эту цену студент получа-
ет всё необходимое для комфортного 
времяпрепровождения. В общежи-
тии есть спортивный зал, который 
открыт для посещения. Желающие 
могут поиграть в футбол, баскетбол 
и волейбол.

Изначально в общежитии прожи-
вали студенты разных факультетов 
ЛГУ (в основном, те, кому не хватило 
места в пушкинском кампусе). Одна-
ко на данный момент там проживают 
студенты только факультета есте-
ствознания, географии и туризма, 
а также специального (дефектологи-
ческого) факультета. 

Буквально в 10 минутах ходьбы 
от общежития располагаются большой 
Павловский парк и Павловский дворец, 
где можно отлично провести время: 
погулять, сходить на разноплановые 
экскурсии, заняться спортом, попла-
вать на арендованных лодках.

Сергей БоДров, студент 4-го кур-
са факультета иностранных языков:

— Мне нравилось жить в Павлов-
ске. Знаете, живя в пушкинском кам-
пусе, я не чувствую такого же уюта, 
какой чувствовал там. Мы постоянно 

ля приезжих студентов 
самый экономичный 
вариант проживания 
в городе — общежи-

тие. Иногородним студентам 
ЛГУ им. А.С. Пушкина предлага-
ет несколько вариантов посе-
ления на выбор: общежитие 
при самом университете, Меж-
вузовский студенческий горо-
док, Горбунки, Павловск и обще-
житие при СПбГАУ. У каждого 
из перечисленных мест есть 
свои плюсы и минусы. Предла-
гаем поближе познакомиться 
с нашими общежитиями и мне-
ниями студентов, которые 
живут или жили в них.

д

не круглосуточно. Это не очень удоб-
но. А также тот факт, что студентов 
на лето выселяют. Конечно, это обыч-
ное дело для большинства общежи-
тий, но что делать тем, кто имеет 
постоянную работу в городе или вы-
нужден находиться здесь по лич-
ным обстоятельствам? Мне кажется, 
над этим стоит подумать.

Эльвина рзАЕвА, студентка 3-го 
курса факультета иностранных 
языков: 

— Я думаю, что у нас достаточно хо-
рошее общежитие, так как здесь про-
веден ремонт, помещения регулярно 
убираются, нет комендантского часа, 
нет рейдов с жесткой проверкой, 
всё гуманно и аккуратно. В общем, ци-
вильно. Однако в нашем общежитии 
периодически возникают проблемы 
с женским душем — то все лейки сло-
маются, то стены сильно пожелтеют. 
Хочется, чтобы душевые комнаты 
работали круглосуточно. Очень на-
деюсь, что ректор и администрация 
общежития прислушаются к нашим 
пожеланиям.

 
МЕЖвУЗОвСКий 
СТУдЕнчЕСКий ГОРОдОК (МСГ) 

Расположен рядом со станцией ме-
тро «Парк Победы». Живут тут сту-
денты не только нашего, но и других 
университетов. Что же из себя пред-
ставляет комплекс МСГ? Это 11 кор-
пусов по 10 этажей в каждом 
— этакий «маленький город» для сту-
дентов. Здесь есть всё необходимое 
для студенческой жизни: от автома-
тов с кофе и батончиками на каждом 
этаже до спортивного зала и библио-
теки. На каждом этаже комплекса — 
кухня. Студенты живут по три челове-
ка в комнате (однако соседями могут 
стать молодые люди из разных вузов 

СПб). У каждого этажа есть староста, 
который контролирует соблюдение 
чистоты и порядка в комнатах. 

В МСГ действует строгий пропуск-
ной режим. У каждого студента специ-
альный пропуск, который обеспечи-
вает проход на территорию городка 
и в свой корпус.

Цена проживания для студентов 
ЛГУ — 4500 рублей в месяц. Такая 
стоимость вполне оправдана, но сто-
ит учесть и другие студенческие рас-
ходы: на еду, транспорт (метро, авто-
бус) — в итоге получается достаточно 
большая сумма.

Добираться до университета 
из МСГ примерно час. Сначала на ме-
тро, потом на автобусе, который 
по пути «собирает» несколько пробок. 
Зато есть плюс — общежитие распо-
ложено вблизи исторического центра 
города. Достаточно проехать на метро 
несколько станций, и ты оказываешь-
ся на Невском проспекте.

Дмитрий СМирНов, студент 3-го 
курса филологического факультета:

— Мне в принципе нравится кон-
цепция студенческого городка. 
Это очень хорошее, приличное обще-
житие. Здесь очень интересные, твор-
ческие люди — я безумно рад с ними 
взаимодействовать, что-то приду-
мывать. На территории есть бассейн, 
спортзал — и всё это бесплатно. Такое 
чувство, что МСГ живет какой-то сво-

«Общажный» вопрос: 
где лучше живется?

ГОРбУнКи 
Это общежитие находится дальше 

всех от главного корпуса универси-
тета. Оно расположено в Ломоносов-
ском районе, в деревне Горбунки. 
Здесь в основном живут студенты 
с факультетов педагогического обра-
зования и психологии, которым очень 
повезло с расположением общежития 
— не нужно далеко ездить на пары. 
Однако сюда заселяют студентов 
и с других факультетов. Они каждое 
утро испытывают трудности: снача-
ла едут на маршрутке, затем на метро, 
а в конце еще на одном автобусе. До-
рога до ЛГУ занимает примерно 2 часа 
в одну сторону. 

Но, несмотря на неудобное распо-
ложение, нельзя сказать, что общежи-
тие в Горбунках плохое. Это комплекс 
из трех пятиэтажных зданий квартир-
ного типа. Здесь у каждой «квартиры» 
есть собственные умывальная комна-
та, туалет, душевые кабинки, необхо-
димая мебель и Wi-Fi. Студенты живут 
по 3 человека в комнате.

Несмотря на то, что общежитие рас-
положено в маленьком населенном 
пункте, у студентов есть возможность 
для подработки. Работодатели с удо-
вольствием берут их на работу, напри-
мер, в ТК «Жемчужная Плаза». 

вместе собирались чуть ли не всем об-
щежитием, играли в настольные игры 
или в баскетбол. На самом деле, един-
ственный большой минус этого об-
щежития — время на проезд до уни-
верситета. А так, за подобную цену 
это достойное жилье для студентов.

ОбщЕЖиТиЕ 
ПРи ГОСУдАРСТвЕннОМ 
АГРАРнОМ УнивЕРСиТЕТЕ: 

Это общежитие только в нынеш-
нем году стало домом для наших сту-
дентов. Оно состоит из нескольких от-
дельных зданий и находится в десяти 
минутах ходьбы до университета. 

В пяти минутах — супермаркет 
«Вкустер». Расположение для студен-
тов удобное. Казалось бы, это дает 
основание считать общежитие ком-
фортным для проживания, но пока 
это не так. Студенты въезжали бук-
вально в пустую комнату: ремонта 
нет, гнилые полы, старые окна, лишь 
одиноко стоящие кровати со столом 
и холодильником. Некоторые сту-
денты также жаловались на наличие 
тараканов в первые дни проживания, 
однако в дальнейшем были вызваны 
специальные службы, которые по-
могли избавиться от насекомых. От-
сутствие Wi-Fi тоже дает о себе знать 
— всё нужно делать за свой счет (сту-
денты писали это в «Книге предложе-
ний», но отклика не получили). 

На каждом этаже есть душ, туалет. 
Кухня достаточно просторная — всем 
хватает места. 

Мария ввЕДЕНСКАя, студентка 
1-го курса филологического фа-
культета:

— Как только я туда заселилась, 
мне стало страшно: все-таки впер-
вые уезжаешь от дома так далеко, 
да еще приходится жить в таких ус-
ловиях. Но потом мы сделали ремонт, 
и всё стало классно. В принципе, сей-
час меня уже практически всё устраи-
вает, добираться до универа недалеко, 
рядом есть все необходимое.

Юрий Карамышев,
студент 2-го курса 

филологического ф-та.
Фото автора и Реяны Асановой
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— Арина, как ты пришла в кибер-
спорт?

— Я люблю видеоигры, сама играю 
в нескольких дисциплинах. Мой псев-
доним SoloHard. Начала играть слу-
чайно, ради интереса, пробовала всё, 
а далее по нарастающей — одна дис-
циплина, вторая, третья. Поступив 
в университет, узнала, что у нас есть 
киберспортивный клуб Impulse, 
где проходил набор для всероссий-
ской киберспортивной лиги 2017 года. 
Захотела принять участие, проявить 
как-то себя. Меня взяли в команду, 
затем я познакомилась с ребятами, 
пообщалась и поняла, что здесь инте-
ресно и есть чем заняться. Стала капи-
таном, очень сильно увлеклась, нача-
ла приобщать и других ребят к этому 
виду спорта. Вот уже два года зани-
маю должность руководителя клуба. 

— Всегда ли вы хотели быть пре-
подавателем? 

Н. Е. Щукина:
— Всегда хотела быть филологом. 

Я очень любила читать и искать в кни-
гах смысл, которого не видно с самого 
начала. В школе мне очень повезло 
с учителями литературы. И, несмотря 
на то, что отец настаивал на поступле-
нии в архитектурно-строительный 
институт, судьба все-таки привела 
меня на филфак. Я окончила Казах-
ский государственный университет 
им. С.М. Кирова в городе Алматы. Од-
нако поступать в аспирантуру в этом 
же вузе я не захотела, уехала в малень-
кий педагогический институт в Тал-
ды-Курган и стала в нем преподавать.

С. А. САМоЛЕТов:
— Изначально я не планировал 

становиться преподавателем. Закон-
чил Ленинградский государственный 
университет имени А.А. Жданова (ны-
нешний СПбГУ), факультет журнали-
стики. После окончания вуза уехал 
по распределению в Республику Коми 
и работал в местной газете. Потом 
мне предложили пойти в аспиранту-
ру, я поступил на заочное отделение 
и параллельно стал преподавать. От-
работал в «большом» университете 
25 лет, прежде чем перешел в ЛГУ. 
— Что вам больше всего нравит-

ся в вашей профессии? 
Н. Е. ЩУКиНА:
— Студенты, ведь вы всегда раз-

ные, неожиданные. Еще мне нравится 
импровизация на наших занятиях. Я, 
признаюсь, волнуюсь перед каждой 
лекцией или практическим занятием, 
ведь никогда не знаешь, как всё пой-

дет. Поэтому мне не бывает скучно, 
нет рутины, как в офисе.

Меня очень мотивирует и сама на-
ука, потому что литература как акаде-
мическая дисциплина никогда не стоит 
на месте. Поэтому ни одна моя лекция 
не похожа на предыдущую.

С.А. САМоЛЕТов:
— Во-первых, общение со студен-

тами. Во-вторых, необходимость 
постоянно развиваться: искать но-
вую информацию, осваивать новые 
технологии, следить за развитием 
профессии. Я преподаю с 1987 года. 
За это время выпустил огромное 
число студентов, многие из которых 
сейчас работают в СМИ Петербурга 
и Москвы. С некоторыми из выпуск-
ников или бывших коллег я общаюсь 
до сих пор. Это наша «профессиональ-
ная тусовка». 
— Представьте  на  секунду,  что 

вы не  стали преподавателем. Кем 
бы тогда были?

Н. Е. ЩУКиНА:
— Думаю, что ничего, кроме фи-

лологии, не было бы для меня при-
емлемым. Это честно. В моей семье 
уже сложилась династия строителей, 
и я должна была пойти по той же до-
роге, что и мои родственники. Но я ре-
шила выбрать другое направление. 
Я долго боролась за право быть тем, 
кто я есть, и мне очень нравится 
моя работа. 

С. А. САМоЛЕТов:
— Если бы я строил карьеру сей-

час, то возможно, выбрал бы другой 
путь: стал бы инженером, програм-
мистом, компьютерщиком — в школь-
ные годы я увлекался математикой. 

Но сложилось так, что я стал журнали-
стом и ничуть об этом не жалею! 
—  Какие  задачи  вы  планируете 

реализовать в этом учебном году?
Н. Е. ЩУКиНА:
— Планы всё те же: учить, стараться 

придумывать что-то новое. Если полу-
чится, то напишу статью о Толстом.

С. А. САМоЛЕТов:
— Работать так же, как и раньше: 

выпускать газеты, вести занятия. 
Главная задача, конечно, учить вас. 
На первый курс поступили 70 студен-
тов, так что работы много!
—  По  вашему  мнению,  какая 

главная цель стоит перед препода-
вателем? 

Н. Е. ЩУКиНА:
— Воспитание и образование. При-

чем для филологов эти задачи сое-
диняются воедино, ведь литература 
в первую очередь воспитывает, а по-
том уже чему-то учит. И когда после 
наших занятий вы выходите из ау-
дитории, став если не умнее, то не-
много порядочнее, честнее и лучше, 
то мы свое дело сделали. 

С. А. САМоЛЕТов:
— Во-первых, сформировать из вас 

профессионалов своего дела. Во-вто-
рых, воспитать порядочных людей, 
которые любили бы свою страну, уме-
ли бы объективно оценивать проис-
ходящие вокруг события. Несмотря 
на все проблемы, я твердо убежден, 
что нам повезло со страной, в которой 
мы живем, учимся и работаем. 

Диана Хартманн,
студентка 3-го курса 

филологического ф-та

«Я долго боролась за право 
быть тем, кто я есть...»
ПРЕПОдАвАТЕЛи УнивЕРСиТЕТА О СвОЕй ПРОФЕССии

октября во многих странах 
отмечается День учителя. 
Задумывались ли вы, какой 
путь прошли наши препо-

даватели, прежде чем стать 
профессионалами в своей сфере? 
Почему бы не спросить об этом 
самих педагогов? Наши собесед-
ники — преподаватели филоло-
гического факультета Наталья 
Евгеньевна Щукина и Сергей Алек-
сандрович Самолетов.

5
наши дни спортивная индустрия, 
шоу-бизнес и компьютерные техно-
логии развиваются очень быстро. 
На стыке этих направлений появи-

лась совершенно новая отрасль — кибер-
спорт. Многие люди до сих пор не понимают, 
что это такое, и не считают его настоя-
щим спортом. Помочь разобраться во всех 
тонкостях нового направления нам помог-
ла выпускница факультета естествозна-
ния, географии и туризма Арина Романова, 
администратор киберспортивного клуба 
Impulse ЛГУ им. А.С. Пушкина.

Гейминг — 
наше всё
в

Мне действительно нравится кибер-
спорт, я люблю это дело не просто 
как видеоигры и турниры, но как что-
то большее. Причем мне нравится 
не просто сидеть и играть, а еще ор-
ганизовывать турниры, мероприя-
тия. Думаю, эти навыки пригодятся 
мне в будущем.

— То есть эта любовь к ки-
берспорту привела тебя к тому, 
что ты стала руководителем?

— Абсолютно верно, мне очень по-
нравилось то, что здесь можно учить-
ся не только тому, что ты любишь, 

но и тому, что пригодится 
тебе по жизни.

— А как вообще ре-
бята относятся к тому, 
что у них капитаны и руко-
водитель девушки?

— Сложный вопрос, учи-
тывая комьюнити кибер-
спортивного сообщества. 
Для большинства девушки 
всегда в киберспорте на вто-
ром плане, это соперник, 
не способный играть на рав-
ных. Наша задача — поднять 
киберспорт на один уровень 
с другими видами спорта 
и, соответственно, внутри 
этого сообщества поставить 
девушек вровень с парня-
ми. Сейчас девушек в клубе 

стало значительно больше: два года 
назад нас было трое, а сейчас около 
двадцати.

— Сколько времени уходит 
не тренировки?

— Чтобы стать отличным кибер-
спортсменом, нужно уделять этому 
колоссальное количество време-
ни. Тренировки должны быть хотя 
бы три раза в неделю, а то и каж-
дый день, желательно по пять часов. 
Но я играю очень редко из-за того, 
что совмещаю работу, учебу и кибер-
спорт. У профессионалов на трениров-
ки уходит около девяти часов в день.

— У многих, насколько я знаю, 
есть кумиры в киберспорте и люби-
мые команды, на которых игроки 
хотят походить, есть ли они у тебя? 

— Как таковых кумиров у меня 
нет, но я болею за СНГ, за команду 
Vir-tus.Pro. На последнем турнире 
я болела за Team Liquid, делала даже 
на них ставки, а из игроков мне нра-
вится Rezolution. 

У меня есть игроки, за которыми 
я особо слежу, когда смотрю стрим 
игры. Наблюдая за схватками команд, 
поражаюсь, как это профессионально, 
и понимаю, что этому нужно учиться 
годами.

Нелли Соколова,
студентка 3-го курса 

филологического ф-та
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Автор о своей идее отзывается 
скромно, считая, что она всего лишь 
«разгадала какой-то культурный 
код». Тем не менее сейчас в аккаун-
те петербурженки больше 140 тысяч 
подписчиков, а под публикациями 
с Андреем Тарковским и Виктором 
Пелевиным комментарии оставляют 
такие знаменитости, как Катерина 
Гордеева, Варвара Шмыкова и другие. 
Но, как и ожидалось, если кто-то стре-
мительно набирает популярность, 
всегда найдутся люди, которых в ин-
тернет-пространстве уже принято 
называть «хейтерами». В личных со-
общениях вместе с благодарностями 
встречаются и негативные отзывы, 
например, ответ на видео: «Не смеш-
но». На подобные ответы Анастасия 
не реагирует, только говорит: «А 
я хочу шутить как шутится».

Жанр интервью с представителями 
интеллигенции Анастасия выбрала 

— Как пришла идея создать ки-
ноклуб?

— Помимо ЛГУ, я еще учусь на ки-
нокритика, и за это время взгляд 
на кино кардинально изменился. 
Были киновечера в нашем универ-
ситете весной, и я тогда задумалась, 
почему бы не сделать мероприятие 
не только развлекательным, а более 
серьезным, показывать качественные 
фильмы, которые можно обсудить. 

— По какому принципу отбира-
ются фильмы?

— На киновечерах фильмы выбира-
лись путем голосования, но, по моему 
мнению, этот способ вообще не ра-
ботает, потому что всем невозможно 
угодить. Фильмы я выбираю сама, 
так как более или менее ориентиру-
юсь в истории кино. 

Авторское кино разное: там есть 
очень сложные фильмы, медленные 
и скучные, которые тяжело смотреть, 
особенно когда ты не заинтересован 
или устал после пар. Я стараюсь вы-
бирать какие-то более известные кар-
тины таких режиссеров, как Хичкок, 
Тарантино, Чаплин, — то, что на слуху 
у людей. Например, многие слыша-
ли про Мэрилин Монро, но не видели 
фильмы с ней — вот, смотрите, класс-
ные, замечательные фильмы. 

О многих картинах мы даже 
не слышали, так как они были соз-
даны раньше, чем мы родились, 
но они всё еще остаются шедеврами, 
и всё еще мы можем их посмотреть. 

Квентин работал в магазине видеопроката, Джеймс был водителем 
грузовика, а Стэнли занимался фотографией. Всех этих режиссеров 
объединяет тот факт, что у них нет никакого специального образова-
ния, они всего лишь любили ходить в кино. Студенты ЛГУ решил попы-
таться повторить успех, и теперь по средам в 18:30 будут изучать 
картины великих мастеров. Руководителем клуба стала Анастасия 
Лобанова, студентка 2-го курса кафедры культурологии и искусства. 

Зритель всегда прав

— Когда я стала учиться в ки-
ношколе, то отказалась от какого-ли-
бо рейтинга, потому что в этом мире 
сотни великолепных режиссеров. 
Если говорить про меня, то я выберу 
Тарковского, Стенли Кубрика и Жана 
Кокто. Мне ближе их стилистика, 
их мировоззрение.

— Посоветуй три фильма тем, 
кто только начинает приобщаться 
к серьезному кинематографу?

— Отдадим дань Франции, как ро-
дине кинематографа: «Банда аутсай-
деров» Жана-Люка Годара (1964 г.). Да, 
он черно-белый и довольно громозд-
кий. Далее классический голливуд-
ский мюзикл «Поющие под дождём» 
(1952 г.) Джина Келли. И азиатское 
кино, которое отличается кардиналь-
но другим способом повествования, — 
«Расёмон» Акиры Куросавы (1950 г.).

Елизавета Емельянова

Показать и рассказать о таких филь-
мах — в этом и была моя идея. Сейчас 
я выбираю фильмы, которые могли 
бы понравится большинству, которые 
не очень сложны для восприятия и ко-
торые проще смотреть, но при этом 
они хорошие и качественные.

— Ты говоришь, что выбираешь 
фильмы, которые проще смотреть, 
но в списке есть и черно-белые кар-
тины 40-х годов. Насколько понят-
ны они будут студентам?

— Я стараюсь донести мысль, 
что ни цвет, ни актерский состав 
не имеют решающего значения 
(если в фильме есть классный актер, 
то это еще ничего не значит). Некото-
рые режиссеры, кстати, считают под-
линным именно черно-белое кино. 
Цвет не всегда важен, бывают более 
важные вещи, на которые нужно обра-
тить внимание.

— Для чего был создан киноклуб?
— Это отличная возможность, 

во-первых, на большом экране бес-
платно посмотреть очень хорошие 
фильмы, во-вторых, объединить тех, 
кому это интересно. Это место, где всё 
бурлит, обсуждается, ведь искусство 
для этого и создано — вызывать резо-
нанс и эмоции, которыми мы делимся.

— Лучший режиссер столетия?
— Невозможно и не нужно выби-

рать. Все эти рейтинги и топы филь-
мов и режиссеров — очень стран-
ная система. Невозможно сравнить, 
кто внес бóльший вклад в развитие 
кино: Гриффит, Ланг или Хичкок. 
Это искусство, здесь нет никаких 
цифр и размера.

— А у тебя есть любимый ре-
жиссер?

Анастасия Паутова —
АвТОР бЛОГА, ЗА КОТОРыМ СЛЕдяТ дАЖЕ ЗнАМЕниТОСТи

коло года назад жительница Санкт-Петербурга и будущий 
режиссер Анастасия Паутова во время карантина решила 
создать блог в «Инстаграме» с незаурядным названием 
@IIIIIIII1111IIIIIIIIII, в котором начала публиковать корот-

кие видео, используя отрывки из интервью разных деятелей отече-
ственной культуры. Получилось очень смешно! Из скромного лич-
ного дневника за несколько месяцев блог превратился в медийный 
феномен с многотысячной аудиторией.

о

что не сможет реализоваться в дан-
ном направлении, Анастасия реши-
ла взяться за написание сценариев, 
по которым в будущем планирует 
снять фильм. Триер, Сигарев, Гер-
ман-старший — режиссеры, чьи кар-
тины служат для нее источником 
вдохновения. В одном из интервью 
она даже призналась, что хотела 
бы попробовать себя в роли помощ-
ника режиссера у Германа-младшего. 

В период, когда Анастасия 
еще не училась и не была автором 
одного из самых запоминающихся 
блогов, она занималась фотографи-
ей. Это позволило ей знакомить-
ся с разными творческими людьми 
из Санкт-Петербурга. Важное место 
в этом процессе для нее также за-
нимал диалог с художником или ре-
жиссером, приглашенным на съемку. 
Позже со своим другом она создала 
еще один проект под названием «Ква-
зидокументальный Петербург», цель 
которого состояла в незаметной съем-
ке незаурядных жителей Санкт-Пе-
тербурга — от бездомных, спящих 
на лавочке, до милой пожилой пары 
с ярким красным зонтом. 

В этом году Анастасия стала лауре-
атом премии «Топ 50. Самые знамени-
тые люди Петербурга» журнала «Со-
бака. ru» в номинации «Медиалидер». 
Она также продолжает вести блог, 
а в 2022 году представит свой диплом-
ный спектакль под руководством ре-
жиссера Льва Эренбурга в РГИСИ.

Яна Халтурина, 
студентка 4-го курса 

филологического ф-та

не случайно. Еще в школе она почув-
ствовала необходимость расширять 
свой кругозор. Несмотря на отсут-
ствие веры со стороны учителей, ко-
торые были убеждены, что девушка 
не сможет поступить в высшее учеб-
ное заведение, Анастасия не опустила 
руки и продолжила свою творческую 
деятельность. Примечательно, что 
благодаря своему блогу и поддерж-
ке близких друзей Анастасия смогла 
собрать деньги, чтобы оплатить свое 
обучение в университете. 

Материал для будущего видео 
она находит «ВКонтакте», в сообще-
ниях, присланных подписчиками, 
а иногда узнает мнение близких дру-
зей. Бóльшая часть идей приходит 
спонтанно — из обыденных жизнен-
ных ситуаций, которые происходят 
с каждым. В блоге затронуты разные 
темы — от проблем на личном фронте 
до неловких ситуаций в компании — 

в каждой из них пользователю 
несложно узнать себя. 

В своих взглядах на юмор 
Анастасия достаточно пря-
молинейна и «ценит людей, 
которые в ответственной 
ситуации не испугаются 
пошутить». Единственное, 
в чем она видит нарушение 
этики, — шутки, содержа-
щие глумление над кем-то 
или оскорбление. 

И все же блог не является 
главным проектом Анаста-
сии. По ее мнению, работа 
с аудиторией подразумева-
ет полноценное вовлече-
ние в процесс, активность 
и постоянные обновления, 
что не всегда есть в запасе 
у начинающего режиссе-
ра. Свой творческий путь 
она начинала с освоения 
актерского мастерства 
в театральном кружке 
в ТЮЗе. Однако поняв, 

БЛИЦ:
— Тарантино или Скорсезе?
— Тарантино.
— «Сумерки» или «Шаг вперед»?
— «Шаг вперед».
— Тимоти Шаламе или Том Хол-

ланд?
— Шаламе.
—  На  какой  фильм  в  последний 

раз ходила в кино?
— «Жертвоприношение» Тарков-

ского.
— Премьеру какого фильма/сери-

ала ждешь?
— Жду уже второй год фильм «Фран-

цузский вестник» Уэса Андерсона.
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НОмИНАЦИИ: 
— «Лучшая литературная работа (эссе)»;
— «Лучшая изобразительная работа (фото, плакат)»;
— «Лучшая видеоработа».

ТЕмы ПРОЕКТОВ:
— история, настоящее и будущее страны, региона, го-

рода;
— выявление, пропаганда, сохранение и развитие 

историко-культурных, природных, архитектурных, 
инфраструктурных и иных объектов, формирование 
и сохранение духовно-нравственных традиций и цен-
ностей;

— национально-культурное и конфессиональное 
многообразие России, а также межнациональные отно-
шения и толерантность в обществе;

— социальные, демографические и гуманитарные во-
просы, в том числе — в молодежной среде;

— развитие науки, техники и технологии;
— здоровье нации и пропаганда здорового образа 

жизни;
— развитие добровольчества (волонтерства) и бла-

готворительности;
— иные темы, соответствующие целям и задачам 

конкурса.

Старт приема 
заявок 
на открытый 
конкурс 
студенческих 
проектов

КОНКУРС ПРОйдЕТ В дВА эТАПА:

рЕГиоНАЛьНый ЭТАП — с 01.09.2021 по 21.11.2021; 
cрок подачи заявок — до 03.11.2021. 

оКрУжНой ЭТАП — с 22.11.2021 по 24.12.2021. 

в Ленинградской области региональный этап 
конкурса проводит ГАоУ во Ло «Ленинградский го-
сударственный университет имени А.С. Пушкина». 

Победители окружного этапа конкурса награждают-
ся денежными премиями Совета ректоров вузов Севе-
ро-Западного федерального округа. 

Подача заявок: 
https://forms.gle/6BHUwXVXQ8YUFT54A

В разделе «Конкурсные файлы» необходимо прило-
жить ссылку для доступа к сопровождающим докумен-
там (заполненная заявка, описание работы, работа). 
Подробнее о подготовке конкурсных материалов — 
в Положении о конкурсе.

Общий призовой фонд составляет 
135 000 рублей. 
Размер премии на один победивший про-
ект составляет 45 000 рублей.

До участия допускаются обучающиеся образова-
тельных организаций высшего образования и образо-
вательных организаций среднего профессионального 
образования Северо-Западного федерального округа 
Российской Федерации.

«Россия, устремленная в будущее» — это откры-
тый конкурс студенческих проектов среди обу-
чающихся Северо-Западного федерального округа, 
который проводится ежегодно с 2017 года Сове-
том ректоров вузов Северо-Западного федерально-
го округа при поддержке аппарата Полномочного 
представителя Президента Российской Федерации 
в СЗФО. В этом году конкурс посвящен проведению 
в 2021 году в Российской Федерации Года науки 
и технологий.


